



**ACTA N°4- 2024  
REUNIÓN ORDINARIA  
CONSEJO DE LA SOCIEDAD CIVIL CAJVAL**

**Lugar:** Unión Comunal Junta de Vecinos UNCO Viña del Mar.

**Fecha:** miércoles 30 de octubre de 2024.

**Hora de Inicio:** 15.00 hrs.

**Dirige la Sesión:** Eduardo Peña Apoyo técnico. Participación Ciudadana CAJVAL.

**TABLA DE LA SESIÓN**

1. **Bienvenida y presentación de nuevas organizaciones**
2. **Presentación de Programa de Buenas Prácticas laborales con equidad de género.**
3. **Presentación de ONG Prevención Viña**
4. **Agendamiento nueva sesión**
5. **Varios**

**DESARROLLO Y ACUERDOS DE LA SESIÓN**

1. **Bienvenida y presentación de nuevas organizaciones.**

Se da inicio a sesión otorgando bienvenida especial a dos nuevas organizaciones que se suman al espacio de COSOC CAJVAL: ONG Prevención Viña y ONG Cidets.

Por parte de profesional Débora Irrarrazaval, da su saludo inicial informando sobre labor de la ONG Cidets, junto a personas en situación de calle dura, cuyos beneficiarios no adhieren a diferentes dispositivos, y su trabajo involucra ruta social con dos turnos con chofer, profesional y enfermera, similar a un CESFAM móvil. Dicho programa es financiado por el Ministerio de Desarrollo Social y Familia.

Respecto a ello, se solicita puedan presentar con mayor detalle labor de ONG en siguiente sesión COSOC CAJVAL. Se solicita además pueda realizar una presentación la Organización multicultural Pachakuti, quienes se incorporaron en sesión anterior al presente espacio.

## **2. Presentación de Programa de Buenas Prácticas laborales con equidad de género.**

Trabajador social Alejandro Camus como representante de la Asociación de funcionarios ANFUNCAJVAL y miembro de Comité de Buenas Prácticas Laborales con equidad de género de CAJVAL, informa en que consiste dicho Comité y Programa impulsado desde SERNAMEG y en convenio con nuestra institución, donde se abordan acciones y temas relativos a la equidad de género entre funcionarios y funcionarias, con el objetivo además de avanzar en la obtención de sello otorgado por dicho Ministerio.

Junto con ello, se informa además de convenio CAJVAL y SERNAMEG, el cual otorga especial atención y priorización en ingreso y patrocinio jurídico a mujeres denunciantes de violencia intrafamiliar o se solicite la presentación de una medida de protección, cuya tramitación resulta esencial para obtener la restitución de sus derechos y/o reparación del daño ocasionado.

En relación a ello, se informa sobre trabajo en red que se realiza desde la Corporación con Centros de la Mujer y Centro de atención Inicial de violencia de Género desde el Municipio de Viña del Mar.

En cuanto a comentarios de participantes, representante de CIDETS menciona convenio por denuncias de VIF y por demanda espontánea. Representante de Mujeres por sus Derechos indica que información de convenios debería estar disponible en página institucional CAJVAL e informa de Centro de Masculinidades que existió en Universidad Santo Tomás y lo positivo que era su labor, además cuenta sobre experiencia positiva de su organización que tuvieron mujeres con terapias de flores de Bach y otras terapias alternativas a modo de reparación como víctimas de VIF.

Representante de UNCO Viña del Mar indica la importante de contar con información para entregar a mujeres que se acercan a pedir ayuda y evaluar posibilidad de denuncia.

## **3. Presentación de ONG Prevención Viña**

Posterior a ello, Erick Valladares, de profesión enfermero, como presidente de la ONG Prevención Viña realiza presentación sobre dicha organización y su misión con personas disidentes y de la diversidad sexual, labor que realizan desde hace 14 años y señala convenios con Corporación Municipal de Salud de Viña del Mar y labor en otras comunas con casos, derivaciones y asesorías que detectan junto a sus participantes. Informa sobre la Oficina Municipal de diversidad y la mirada de prevención a nivel comunal y regional, además de la importancia de contar con financiamiento y proyecto, los cuales son escasos para las múltiples actividades y acciones que realizan.

Organización informa sobre otros COSOC en los que participa.

Sumado a lo descrito, Marcelo Moya, representante de la misma organización, muestra stand con productos y material informativo y de sensibilización sobre prevención de infecciones de transmisión sexual ITS y de embarazo, entre otros.

Junto con ello, se invita a participar a actividad de Conmemoración de la lucha de personas con Sida que se realizará el 3 de diciembre próximo de 10.00 a 18.00 hrs en la Plaza María Luisa Bombal, Viña del Mar.

## **4. Agendamiento nueva sesión**

En consenso entre los participantes se acuerda realizar 5° sesión del COSOC, el día 21 noviembre próximo a las 15.30 hrs. en dependencias de Unión Comunal de Juntas de Vecinos UNCO Viña del Mar, ubicada en calle 8 norte # 855 de la misma comuna. En dicha instancia se presentará organización CIDETS y Pachakuti, además se trabajará instrumento de evaluación anual del COSOC.

En cuanto a sesión VI del COSOC se espera realizar convivencia para compartir entre los integrantes, el día 12 de diciembre a la misma hora y en mismo lugar.

Se insiste que en caso de inasistencia del integrante titular de COSOC pueda participar integrante suplente en representación de su organización.

#### **5. Varios**

Representante de la agrupación Líderes con Mil Capacidades informa que día 3 de diciembre próximo se conmemora la lucha de los DDHH de las personas con discapacidad intelectual, por lo que informará actividades que se realizarán como organización.

**Siendo las 17.30 horas se cierra la sesión.**

#### **LISTA DE PARTICIPANTES:**

<b>NOMBRE</b>	<b>CARGO - ORGANIZACIÓN</b>
Fresia Avendaño	Mujeres Por sus derechos.
Jessica De Laire Legua	Presidenta UNCO Viña del Mar
Gonzalo Osorio	Representante Líderes con Mil Capacidades
Braulio Castro	Representante Asociación Multicultural Pachakuti
Marcelo Moya	ONG Prevención Viña
Priscila Suárez	ONG Prevención Viña
Erick Valladares	ONG Prevención Viña
Débora Irrarrazaval	ONG CIDETS
Alejandro Camus	Representante ANFUNCAJVAL / Comité Buenas prácticas de género
Eduardo Peña Valenzuela	Apoyo técnico de Participación Ciudadana CAJVAL